

## La Agencia Medioambiental Estadounidense Limita el Cultivo de Maíz Transgénico (Bt Corn).

La *Environmental Protection Agency* (EPA, Agencia Estadounidense del Medio Ambiente) acaba de adoptar una serie de medidas que regulan la siembra de variedades transgénicas de maíz, concretamente el "Bt Corn", con el propósito de proteger especies de insectos que no constituyen una plaga para el maíz tal como la mariposa "Monarch". Estas medidas, cuya implementación corresponderá a las compañías de semillas, consistirán en:

-Una superficie mínima del 20%, que se aumentará al 50% en aquellas áreas en que se siembre algodón, que los agricultores deberán sembrar con maíz no transgénico con el fin de que sirva de refugio para las especies de insectos que no constituyen una plaga para el maíz.

- Un sistema de alerta con el que se realizará un seguimiento de los posibles problemas que puedan acontecer con la siembra del "Bt Corn", debiendo comunicar las medidas que hayan adoptado para proteger los insectos no perjudiciales para el maíz, en especial la mariposa "Monarch".

- Las ventas y siembra de semillas de "Bt Corn" podrán ser limitadas en ciertas áreas.

La compañía Monsanto, la principal comercializadora de semillas de "Bt Corn", ya ha señalado su disposición a aceptar e implementar estas nuevas medidas defendiendo nuevamente la inocuidad de estas semillas. Asimismo la Asociación Nacional de Productores de Maíz (NCGA, *National Corn Growers Association*) también ha acogido favorablemente estas medidas.

Por el contrario, la organización ecologista "*Environmental Defense Fund*" ha acogido con satisfacción estas medidas y ha cuestionado los informes y estudios realizados por la compañía Monsanto para demostrar la inocuidad de sus semillas transgénicas de maíz.

## 125 Millones de Dólares para los Productores Lácteos Estadounidenses.

La Administración estadounidense anunció el pasado 19 de enero de 2000 la puesta en marcha de un programa de ayuda al sector lácteo por un monto de 125 millones de dólares. Este programa forma parte del paquete de medidas de ayudas de emergencia a la agricultura que fue adoptado en Octubre de 1999.

El propósito de este programa es compensar las pérdidas que han sufrido los productores lácteos estadounidenses a causa de los bajos precios percibidos. Este programa es la continuación del programa que se implementó durante 1999, igualmente adoptado bajo un paquete de medidas de emergencia aprobado en octubre de 1998, que fue dotado con unos fondos de 200 millones de dólares.

Pueden acogerse a este programa todos los productores lácteos que puedan demostrar haber producido leche durante el último trimestre de 1998. La distribución de los 125 millones de dólares entre los distintos productores se realizará en función de la cantidad producida individualmente por cada uno de los productores los años 1997 y 1998.

## Negociaciones en Montreal (Canadá) sobre el Protocolo de Bioseguridad.

Durante los días 24 a 28 de Enero de 2000, tendrá lugar en Montreal nuevas negociaciones que tendrán como objeto finalizar el Protocolo de Bioseguridad. Este Protocolo, que se inscribe dentro del marco del Convenio sobre la Biodiversidad, pretende minimizar los riesgos medioambientales que pueda suponer el movimiento y comercio de organismos transgénicos.

La finalización y aprobación de este Protocolo ha enfrentado seriamente a la Unión Europea, apoyada por un grupo de países en desarrollo, y el llamado Grupo de Miami, que comprende a Estados Unidos y a otros países exportadores de productos agrarios. Los principales puntos de discrepancia han sido, por una parte, la insistencia de la Unión Europea de aplicar el principio de precaución en este Protocolo así como de obligar a los países exportadores a notificar previamente toda exportación de productos transgénicos y, por otra, la insistencia del Grupo de Miami de asegurar que las disposiciones de este Protocolo no interfieran con las de la Organización Mundial de Comercio (O.M.C.) la cual debe retener autoridad única en el campo del comercio de productos agrarios.

El resultado de estas negociaciones es difícil de prever dado el precedente de la anterior ronda de negociaciones celebrada en febrero de 1999 en Cartagena de Indias, Colombia, que se saldó con un sonoro fracaso.

## El Director General de la O.M.C. visita Washington D.C.

El Director General de la O.M.C., el neozelandés Mike Moore, ha visitado Washington esta semana donde se ha entrevistado con el Secretario de Agricultura, Dan Glickman, y el *United States Trade Representative*, Charlene Barshefsky. Moore ha vuelto a reiterar su convencimiento de que todavía es posible, aunque difícil, lanzar una nueva ronda de negociaciones comerciales en el año 2000.